
La reina Sofía pide en Roquetas más 
apoyos para el Banco de Alimentos

FRANCISCO G. LUQUE

Más apoyo. Esto es lo que 
pidió la reina So
a duran-
te los pocos segundos que 
habló ante la prensa en su 
visita de ayer al Banco de 
Alimentos de Almería, en 
el municipio de Roquetas 
de Mar. Allí pudo conocer 
de primera mano la ges-
tión de esta entidad y sus 
instalaciones en la zona de 
Las Salinas, interesándose, 
entre otras cosas, por la 
labor diaria que desempe-
ñan sus voluntarios.

Entre un gran desplie-
gue de seguridad, fue reci-
bida por las distintas auto-
ridades y medio centenar 
de personas que desde la 
calle quisieron darle una 
acogedora bienvenida. 
Doña So
a mostró su ele-
gancia habitual, dedican-
do saludos y sonrisas a los 
presentes, derrochando 
naturalidad y también 
una implicación más que 
destacada en lo que a ayu-
da social se refiere, ya que 
una de sus prioridades es 
llegar a visitar todas las se-
des del Banco de Alimen-
tos en España, con los que 
colabora activamente por 
medio de la Fundación que 
lleva su nombre, que des-
de 2012 ha destinado a los 
mismos un importe supe-
rior a los 2.200.000 euros.

Pasadas las 11:30 horas 
de la mañana llegó Su Ma-
jestad a una recepción en 
la que estuvieron presen-
tes Gabriel Amat, alcalde 
de Roquetas; José María 

Doña So�a a su llegada a las instalaciones del Banco de Alimentos, en Las Salinas de Roquetas de Mar. NÉSTOR CÁNOVAS

ro sin conocer a sus gentes, a 
los que desde primera hora 
de la mañana esperaban su 
llegada frente a la sede del 
Banco de Alimentos.

Siempre bajo la atenta mi-
rada de sus escoltas, la reina 
cruzó la calle para saludar a 
los cerca de cincuenta veci-
nos que gritaban su nombre 
y pudo sentir el calor de su 
pueblo, eufórico pero respe-
tuoso, ante el gesto de cer-
canía que tuvo Doña So
a, 
que llevaba colgando de su 
cuello un indalo, símbolo de 
una provincia en la que una 
noche antes disfrutó del fla-
menco, en la Peña El Taran-
to, y de la que no se marchó 
sin probar su rica gastrono-
mía, como bien saben en el 
Restaurante La Encina.

Cabe destacar que el 
Banco de Alimentos llega a 
48.000 personas en la pro-
vincia, que “en una pobla-
ción como Almería es por-
centualmente una cifra muy 
alta”. Docavo hizo hincapié 
en que hay que “crecer en 
reparto” ante las numerosas 
llamadas que reciben y tras-
ladó a Doña So
a que “nos 
hacen falta voluntarios”.  

Tras esta reunión, Su Ma-
jestad bajó hacia el corazón 
del almacén para estrechar 
su mano a empresarios, res-
to de autoridades y, sobre 
todo, al alma del Banco de 
Alimentos, sus voluntarios, 
con los que se fotografió. 
Como broche final a esta 
visita, Doña So
a no quiso 
irse del municipio roquete-

Martín, subdelegado del 
Gobierno en Almería; Ángel 
Escobar, vicepresidente 1º 
de la Diputación de Almería; 
Juanjo Alonso, 1er teniente 
de alcalde del Ayuntamien-
to de Almería; Diego Vargas, 
director gerente del Servicio 
Andaluz de Salud; Purifica-
ción Pilar Matas, 1ª tenien-
te de alcalde de Huércal de 
Almería y el presidente del 
Banco de Alimentos de Al-
mería, Luis Docavo.

Reunión Antes de comen-
zar la visita, la reina Sofía 
tuvo una reunión con re-
presentantes del Banco de 
Alimentos y distintas au-
toridades. En ella, Docavo 
expuso las acciones que 
desarrollan, sus objetivo y 
también su problemática 
actual, como es por ejemplo 
la falta de leche, aceite y ali-
mentos infantiles. “Desde la 
Fundación Reina So
a han 
tomado nota y nos ayuda-
rán”, dĳo el presidente.

Alimentos infantiles, 
leche y aceite es lo que 
más necesitan según 
indica Luis Docavo

Esta entidad benéfica 
atiende actualmente 
a más de 48.800 
personas en la 
provincia almeriense 

Desde la Federación 
Española de Bancos de 
Alimentos (FESBAL) 
recalcan que la guerra 
de Ucrania o la merma 
en la producción de pro-
ductos agrícolas, por 
culpa del cambio climá-
tico, está teniendo un 
impacto muy negativo 
que afecta directamen-
te a la labor que desa-
rrollan desde el Banco 
de Alimentos. “En poco 
tiempo hemos tenido 
demasiadas circunstan-
cias adversas”, asegura 
su presidente Pedro 

Llorca, que tampoco se 
olvida de la pandemia 
de COVID-12.

Cabe destacar que 
esta entidad benéfica 
sin ánimo de lucro 
repartió el pasado año 
en tierras almerien-
ses 2.800.000 kilos de 
alimentos. Avisa Docavo 
que “estamos en una 
situación límite ahora 
mismo”. Desde el Banco 
de Alimentos hacen 
un llamamiento para 
captar más voluntarios, 
“gente con inquietud de 
ayudar a los demás”.

“ESTAMOS EN UNA SITUACIÓN LÍMITE”

 Su Majestad visita las instalaciones, se reúne con 
las distintas autoridades y conoce a los voluntarios

 Mostró gran interés por saber cómo funciona 
esta entidad en Almería y su trabajo diario

CASA REAL LA REINA EMÉRITA EN ALMERÍA
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La cercanía de una 
reina comprometida 
con la ayuda social

 Doña So�a, además de tener una sincera preocupación por los 
Bancos de Alimentos, habló sobre la integración de los inmigrantes

AUTORIDADES José María Martín, Diego Vargas, Juan José Alonso, Luis Docavo, la reina doña So�a, Gabriel Amat, 
Ángel Escobar y Purificación Matas posan en el interior de la nave del Banco de Alimentos en Roquetas de Mar.

REUNIÓN Su Majestad conoció a fondo la gestión de la 
entidad en Almería y también aportó sus impresiones.

EMPRESARIOS Varios representantes de empresas acudieron a la visita, destacando la presen-
cia, entre otros, de José Martínez Portero, de UNICA, o Marta Galdo, de Hoteles Playa Senator.

CARIÑO La reina So�a fue a saludar a varias decenas de personas que 
fueron a verla frente a las puertas del Banco de Alimentos.

RECEPCIÓN Gabriel Amat y la reina 
So�a en el saludo de bienvenida.

COMPLICIDAD Su Majestad conversó 
con los voluntarios y voluntarias.

VOLUNTARIOS Los voluntarios realizan 
una gran labor para gestionar la comida.

SEGURIDAD Hubo un amplio dispositivo 
para velar por la seguridad de Doña So�a.

FRANCISCO G. LUQUE

La reina Sofía dejó claras 
dos cosas en su visita a Ro-
quetas de Mar: su incuestio-
nable cercanía y su compro-
miso con distintas causas 
sociales. De hecho, Pedro 
Llorca, presidente de la Fe-
deración Española de Ban-
cos de Alimentos (FESBAL), 
confesó que Su Majestad “es 
como nuestra madre”. 

Destacó, poniendo en va-
lor el interés solidario de 
la Fundación Reina Sofia, 
que “tiene una inquietud 
tremenda con las visitas a 

los Bancos de Alimentos, 
se muestra cercana, se pre-
ocupa de verdad, no es su-
perflua, se nota que cuando 
habla de estos temas lo ha 
meditado y los conoce”. 

Además, durante la re-
unión con las autoridades 
y miembros del Banco de 
Alimentos, aprovechando 
que estaban en el Ponien-
te almeriense, se puso so-
bre la mesa, entre otros, 
el tema de la inmigración: 
“La reina habló de cómo 
buscar una solución, no 
por poner trabas, sino por 
asegurar la integración”.
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MIGUEL CABRERA

El Colegio Oficial de Enfer-
mería de Almería pondrá 
en marcha un programa 
piloto para la implanta-
ción en el ámbito nacional 
de un ‘teléfono de asisten-
cia 24 horas’ para prestar 
ayuda, por el momento ju-
rídica, a las profesionales 
que sufran cualquier tipo 
de agresión. 

Este programa será im-
pulsado por el Consejo Ge-
neral de Enfermeros (CGE) 
dentro de su plan integral 
contra las agresiones que 
ha sido presentado este 
mismo mes en Madrid, 
de forma que el progra-
ma piloto será lanzado en 
colegios de Andalucía, Na-
varra y Galicia, por ser las 
comunidades autónomas 
que han sufrido más agre-
siones en los últimos años. 

Y dentro de estas comu-
nidades, el Consejo Gene-
ral ha considerado que el 
proyecto piloto debería 
lanzarse en los colegios 
de Almería, Navarra y Ou-
rense, como ha declarado 
Diego Ayuso, secretario 
general de este organis-
mo, a ‘Redacción Médica’: 
“La idea es que sean los 
colegios de Almería, Na-
varra y Ourense”, aunque 
la decisión se acaba de to-
mar “y todavía tienen que 

Presentación del plan contra agresiones, donde se incluye el teléfono 24 horas. E. P. 

Las enfermeras tendrán un teléfono de 
asistencia 24 horas contra agresiones
El Colegio de Enfermería de Almería pondrá en marcha un programa piloto junto a Navarra y Ourense

hablar con la presidencia 
de cada colegio y poner en 
marcha los protocolos”, ha 
manifestado.

El propio Ayuso se ha 
puesto en contacto este 
mismo viernes con la presi-
denta del Colegio de Enfer-
mería de Almería, María del 
Mar García, para ofrecerle 
esta posibilidad. Tras ser 
comunicado a la junta de 
gobierno, el Colegio alme-
riense no ha querido desa-
provechar la oportunidad 

de estar entre los primeros 
de España en poner en mar-
cha este nuevo mecanismo 
para proteger a sus colegia-
das y ha aceptado la pro-
puesta, como ha manifesta-
do García a este periódico. 

Satisfacción “Estamos 
muy contentas y para no-
sotras es un orgullo poder 
lanzar este programa pi-
loto, que todavía está por 
definir en algunos de sus 
aspectos, de forma que en 

la actualidad aún se está 
trabajando en la forma en 
que será finalmente lleva-
do a cabo”, añade la presi-
denta almeriense.

De hecho, la decisión de 
optar por Almería, Nava-
rra y Ourense como im-
pulsoras de este teléfono 
24 horas contra la violen-
cia hacia las enfermeras se 
tomó este mismo miérco-
les, de forma que los res-
ponsables del Consejo Ge-
neral de Enfermería están 

ahora contactando con los 
presidentes de estos cole-
gios para confirmar que 
aceptan, como ha hecho 
ya Almería, y continuar 
dando forma al proyecto. 

De momento, el Consejo 
no ha notificado si los co-
legios de Navarra y Ouren-
se han dicho sí, pero en el 
caso de que no lo hicieran 
se ofreceríaa otros, siempre 
dentro de las comunidades 
más afectadas por las agre-
siones.María del Mar Gar-

cía señala que este teléfo-
no 24 horas para atención 
a las enfermeras agredidas 
es una de las medidas con-
templadas en el plan plan 
integral elaborado en co-
laboración con el Interlo-
cutor Policial Sanitario de 
la Policía Nacional. En él se 
incluyen medidas de forma-
ción, información, atención 
jurídica y psicológica desti-
nadas a las 330.000 enfer-
meras de España.

Como explicó en la pre-
sentación de este plan  Flo-
rentino Pérez, presidente 
del Consejo General de En-
fermería, “las enfermeras 
de España se enfrentan cada 
día a hacer su trabajo con 
una presión asistencial bru-
tal debido al déficit crónico 
de profesionales que arras-
tra nuestro país”. “Hay lími-
tes que no se pueden traspa-
sar, porque la abnegación de 
nuestras profesionales no 
implica soportar vejaciones 
ni agresiones. Con la violen-
cia, ya sea verbal o física, 
debemos tener tolerancia 
cero. No hay justificación 
alguna para sentir miedo o 
sufrir lesiones, amenazas ni 
vejaciones cuando uno sim-
plemente desempeña su la-
bor en su puesto de trabajo. 
Y menos cuando su trabajo 
consiste en salvar vidas, en 
cuidar de la salud de las per-
sonas”, añadió.

Los últimos datos 
del Observatorio de 
Agresiones del CGE, 
en 2021, hablan de un 
total de 1.629 agresio-
nes a enfermeras en 
España, cifra similar 
a la de 2020, cuando 
se contabilizaron 
1.657 agresiones. Por 
comunidades, Anda-
lucía es lo que registró 
un mayor número de 
estos sucesos, con 612, 
seguida de Navarra 
(167), Castilla y León 
(161), Galicia (154) Islas 
Baleares (143), Casti-
lla-La Mancha (112) y 
Murcia (102).  

ANDALUCÍA, 
COMUNIDAD CON 
MÁS AGRESIONES
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El Hospital Vithas Alme-
ría acaba de incorporar 
a su equipo tecnológi-
co de urología el láser 
Holmium. Este aparato 
de última generación 
p e r m i te  o p e ra r  a  l o s 
pacientes que padezcan 
hiperplasia benigna de 
próstata mediante láser Dr. Harold Almonte operando con el laser holmium.

sin cirugía abierta. Es el 
único hospital privado de 
Almería que cuenta con 
esta prestación en su car-
tera de servicios. 

Sin cirugía abierta  Es 
una técnica quirúrgica 
mínimamente invasiva 
en la que se realiza la ex-
tirpación endoscópica de 
la parte obstructiva de la 
próstata. Hoy en día, la 
enucleación prostática 
con láser Holmium (Ho-
LEP) es el tratamiento de 
elección para solucionar 
la hiperplasia benigna de 
próstata (HBP).  

“En la HBP, el adenoma 
de próstata, que es la par-
te de la glándula mascu-
lina que rodea la uretra,  
crece de tal manera que 
interfiere en la vida coti-

diana, mermando la cali-
dad de vida del paciente. 
Los principales síntomas 
miccionales de la HBP son: 
dificultad para iniciar la 
micción, orinar con mayor 
frecuencia de día y durante 
la noche, sensación de va-
ciado incompleto y urgen-
cia miccional, chorro débil, 
entrecortado e intermiten-
te, el uso de prensa abdo-
minal haciendo fuerza 
para orinar y también, en 
fases avanzadas, incluso 
incontinencia con pérdi-
das urinarias”, afirma el 
doctor Harold Almonte, 
urólogo de Vithas Almería. 

Son muchas las venta-
jas de optar por la cirugía 
mínimamente invasiva. La 
más destacada, es que no 
deja herida en el pacien-
te. Esto no sólo supone un 

menor dolor postquirúrgi-
co, sino que también evita 
posibles complicaciones 
como infección de herida, 
mala cicatrización. El pa-
ciente puede estar dado en 
alta en 24 horas por lo que 
acorta el tiempo de ingreso 
y recuperación y la mayor 
parte de los pacientes se 
va de alta a casa entre 24 y 
48 horas sin sonda vesical, 
disminuyendo todas las 
complicaciones asociadas 
a la cirugía abierta. Otra 
de las fortalezas es que 
disminuye el sangrado. Fi-
nalmente, “la versatilidad 
frente a otros dispositivos 
quirúrgicos, estamos ha-
blando que son seis apara-
tos en uno, una auténtica 
revolución” afirma el Dr. 
Antonio Hernández Lao, 
urólogo de Vithas Almería. 

El mejor tratamiento para 
solucionar la hiperplasia 
benigna de próstata sin 
cirugía abierta

Nueva técnica para operar 
la próstata mediante láser 


